



Der Kongreß zu Wien.

## Rückkehr Napoleon's von Elba.

Der Friedensschluß von Paris. — Getäuschte Hoffnungen. — Der Kongreß zu Wien. — Bourbonische Wirthschaft in Paris. — Mißstimmung in Frankreich. — Rückkehr Napoleon's von Elba.



Ein Alexanderzieb! — Aufstehen Alle  
Von ihrer grünen Tafelrunde, schließen —  
Verkreuzend Hand und Herz — den alten Bund;  
Alle für Einen, Alle wider Einen!  
Und in die Acht erklärt Europa ihn,  
Den Weltfeind Bonaparte.

Scherenberg.

Die kriegsführenden Mächte unterzeichneten am 30. Mai 1814 den Frieden. Frankreich, welches gewohnt war, seinen Feinden stets die härtesten Bedingungen aufzulegen, durfte nun erwarten, daß man ihm Gleiches mit Gleichem vergelte. Aber die verbündeten Monarchen, denen daran lag, daß den Bourbonen nicht von vornherein die Errichtung einer Regierung unmöglich gemacht wurde, sahen von der Zerstückelung Frankreichs ab, und mögen im Interesse Europa's wohl daran gethan haben.